

Psychiatrie zwischen Übergriffigkeit und Vernachlässigung

Ein Facharzt für Neurologie und Psychiatrie des Sozialpsychiatrischen Dienstes Dortmund war am 6.3.2019 zu Gast im Psychoseseminar. Es ging um das Spannungsfeld zwischen Autonomie und Zwang; ein Thema, das, wie er sagte, von ihm bisher lediglich mit Kollegen diskutiert wurde.

Zur Veranschaulichung von Übergriffigkeit zeigte er Szenen aus dem Film „Einer flog über das Kuckucksnest“ aus dem Jahr 1975, der in einer geschlossenen psychiatrischen Anstalt spielt. Außerdem las er aus dem Buch „Irrenhäuser – Kranke klagen an“ aus den sechziger Jahren vor.

Betroffene, Angehörige und Profis diskutierten angeregt darüber, was sich seit damals in der Psychiatrie geändert hat – oder auch nicht.